
今年来，赤壁市建工集团聚焦群众实际困
难，全面推进“我为群众办实事”实践活动，以改、
建、修“三字诀”解决一批群众最关心的实际问
题，赢得市民网友点赞。

新闻追问
问民生

群众点滴事 格外暖人心
——看赤壁市建工集团如何为群众办实事

咸宁日报全媒体记者 王恬 通讯员 吴小芹

“真是没想到，今年的梅雨季时间这么长，但小区
里面一点没淹水。”每年的梅雨季，赤壁市东洲大道沿
线的塞纳河畔小区等地势较低的楼栋处便会积水淹
水，家住塞纳河畔小区的李茜吃够了淹水的苦头，但
让她意外的是，今年这个超长的梅雨季小区里却没有
一点积水。

东洲大道离江边近，地势比周边地段低。当记者
从塞纳河畔小区大门进入后即发现，小区入口就是一
个下坡，李茜的家就住在坡下的位置。

“过去淹水真是让我们吃够了苦头。”为了防淹水，
李茜家的大门处砌起了10厘米高的门槛，长筒胶鞋成
了“标配”，冰箱等家电也常年放在定做的架子上。

记者随后发现，李茜的左邻右舍都通过自建门槛
等方法来防淹水，有的甚至将家中整体“抬高”。

“刚装修时我们铺的地板，第一年家里淹水后才换
的地砖。”李茜告诉记者，因为年龄越来越大上下楼不

方便，五六年前将房子换到了塞纳河畔小区，特意选了
一楼，买房子的时候不知道这里会淹水，要不然怎么也
不会买这里的。

已经在东洲大道住了30多年的佘女士，对于以前
逢雨必淹的记忆更为深刻，雨只要下得稍微急一点，小
区里面就会积水。今年“缠缠绵绵”的梅雨季也让佘女
士的心一直拎着，雨稍微大一点就要不停地到小区里
张望张望，看看有没有淹水。“尤其下暴雨时，外面路上
的水还会倒灌。”佘女士给记者展示了她在去年夏天拍
的照片，小区内路面满是积水。不光如此，小区内排污
也比较难，下雨时污水也会漫溢出来，环境很糟糕。

今年，赤壁市启动东洲片区防洪堤工程，赶在雨季
前基本完工。看到防洪堤工程竣工并投入使用，塞纳
河畔小区物业管理公司负责人金从军喜上眉梢。

如今小区告别了积淹水，还有了休闲广场，居民们
幸福感满满。

16日，在赤壁市蒲圻街道华舟社区南园小区，居民们或在楼
栋间的场所休憩，或在小广场上散步健身，或闲坐在长椅上聊天
……自得其乐，呈现和谐悠然的美好画面。

今年82岁的王德福在此居住已经50余年，亲眼见证了社区
翻天覆地的变化，内心十分欣喜。

王德福感叹：过去的环境脏乱差，到处乱搭乱建，现在经过改
造后乱搭乱建的都拆了，喂鸡、喂狗的也没有了，环境也发生了很
大的变化，就像公园一样。

华舟社区于2003年由湖北华舟重工应急装备股份有限公
司原职工生活区剥离后成立，由蒲圻街道委员会管理，下辖南
园、枥山、广场3个居民小区，常住人口约1213户3808人。

“家属楼最早的建于上世纪七八十年代，面积小、楼龄长，衍
生问题比较多。去年8月以来，华舟社区‘三供一业’改造项目正
式启动，对供水、供电、供气和物业进行整体改造。”项目负责人任
斌华回忆道，“市政府筹资对小区配套设施及景观整体提升，改善
了居住环境，提升了居民生活幸福感。”

斑驳不堪的楼房外立面刷得簇新，常年漏雨的屋顶重新进行
防水改造，地下重新铺设的污水管网实现雨污分流，水通了，气通
了，路更宽敞了，心气也更顺了……

崭新的楼体、干净整洁的道路、整齐划一的车位，安防监控、
路灯、分类垃圾桶等配套设施一应俱全。

对面仿苏州园林建筑风格的园墙上，蓝色指示牌指示，向前
10米是一所幼儿园。园墙里，有小桥回廊、亭台楼阁，还有一处
假山和瀑布，这些建筑环绕着一方水塘。节假日，常有市民和学
生来此打卡。

改造并不是件容易事。
厂区职工吴世军在小区住了多年，老旧社区改造要拆除自家

楼下堆放蜂窝煤及杂物的多用棚，建设消防通道。吴世军开始并
不理解。

“天然气进小区后，不用蜂窝煤了，多用棚主要的作用就没有
了。把多用棚拆了修消防通道，再进行雨污分流，还安装监控、路
灯，也是为了你们的安全。”社区联合物业几轮劝说下来，吴世军
才“思想上转过弯”，配合拆除工作。

看着焕然一新的小区，吴世军逢人便说，这里的环境跟城里
的商业小区有一比。

近段时间，华舟社区着力打造15分钟便民服务圈，以华舟俱
乐部为中心，一公里范围内布局了室内羽毛球馆、舞蹈室、游泳
馆、图书室、篮球场、门球场、田径运动场等文体活动场所。让居
民群众走出家门步行最多10多分钟，就能享受医疗、健康、理财、
购物、休闲、家政等多方面的优质服务。

“我们目前规划了14个15分钟生活圈，65个5分钟生活圈，
所有老旧小区改造与商品房开发必须进行雨污分流，借划片来推
进老旧小区改造，整体实施。”任斌华说。

“改”：老旧小区换新颜1

当日，家住赤壁市中伙铺镇的居民徐晓梅惊喜地
发现，在她家小区附近长期停放的多辆大货车、吊车不
见了，每天出行通畅许多。

原来，赤壁市中伙货车停车场已经运营了，供大中
型车辆停放，路边“流浪”多年的大货车终于有了“家”。

中伙货车停车场分为大、中、小三类停车区，可供
停放车长分别为19米、13米、5.5米的车辆，共计200
个车位。

随着夜幕降临，一辆辆大型挂车、吊车驶进停车
场，司机们有序地将自己的车辆停放到位。

正在值班的保安告诉记者，这些大型车辆司机素
质都挺高，进入停车场都按停车顺序将自己的车辆停
入场内，没有争抢车位的现象。

不一会儿，唐师傅父子俩开着货车驶进停车场。
“我家货车买了3年多了，以前愁这个大家伙每天哪来
安身之处，现在好了，它有了家。”唐师傅说。

随后，盛师傅开着大型吊车回来，他驾驶的吊车长
达15米。他说，以前在路边停放的大货车绵延可达2
公里，哪里好停就停哪，现在有了停车场方便多了。

傍晚时分，司机们陆陆续续收工回到“栖息地”，三

四个一群聊着当日所见所闻，见到记者开心地说，有了
停车场真好，以前找不到停车的地方也着急，又担心被
贴罚单，车大停哪都怕发生事故。现在有了停车场，不
仅解决了停车难，大家互相还有个照应。

中伙货车停车场建设是赤壁市保障和改善民生实
事项目，主要是解决城区停车难、出行难问题，全面畅
通城区交通出行。

如此得民心的工程，是谁开出了“药方”？赤壁市
建工集团副董事长吴江波告诉记者，近年来，随着赤壁
市经济社会快速发展，在小车增多的同时，运营的货运
车辆也不断增多，城区货运车有千余辆停放在公路边
上，造成道路拥堵和资源浪费。

“车辆的无序停放也带来安全隐患，电动车撞上
大型货运车是经常发生的事。政府没有给予一定的
车位，货运车司机也很郁闷。”吴江波说，为更好地引
导货运车辆规范停放，去年，赤壁市建工集团在全面
摸底、调查调研的基础上，针对货运车辆的停放需求，
决定规划建设一批货运车辆停车位，方便货车停靠，
有效规范停车秩序，缓解城区道路拥堵，进一步提高
城市品质。

“建”：“流浪”货车有“新家”2

“修”：居民告别水窝子3

百姓话题

现在不少人都会在家中摆上一些多肉、
绿植和花卉等，点缀家庭的同时也可以调剂
生活，增加生活乐趣。

刚刚过去的“双十一”，不少市民通过网
购的方式购买绿植花卉。但与普通商品不
同，多肉和花卉绿植运输不便，对生存环境
要求高，消费者如果不擦亮双眼，就很容易
遭遇各种意料之外的情况。

网购绿植受青睐

近年来，多肉植物、苔藓微景观等绿植
产品在年轻人中流行开来，带动网络上植物
销量的不断攀升。

在淘宝购物平台里，记者就发现有独立
开设的绿植花卉板块，其中观叶绿植、苔藓
微景观和多肉植物销售最为火热，价格从十
几元到上百元不等。“还是网上买方便，直接
送到家，省得去市场了。”不少网友都觉得网

购绿植花卉很方便。
记者还发现，幸福树、虎皮兰、万年青以

及绿萝等绿植打着“防辐射”“吸甲醛”“净化
空气”的标签，销售也十分火热。

而在网购平台上，多肉植物组合款则受
到了不少年轻人的追捧。

“多肉植物个体小，单盆价格也便宜，因
此选项众多的组合款买起来更方便。”一个
店主告诉记者，多肉植物的买家多为年轻
人，更加追求时尚和个性化。

记者就注意到，不少卖家将多肉植物与
时尚花盆组合搭配，再配上一个文艺的名
字，往往很快就能在同类产品中脱颖而出。

质量问题遭投诉

网购的绿植究竟怎么样呢？
前段时间，市民谭女士在网上购买了很

多绿植花卉，可只要买回家养上没几天就死
了。鲜亮美丽的海棠，买回家后不到三天就
蔫了；长势喜人的水仙花捧回家不出一周就
枯萎了；办公室里防辐射的彩色仙人球也活
不了多久……这让谭女士非常困惑，“到底
是我水平太差，还是这些绿植和花儿有问
题？”

“网上买了绿植，结果收到时候已经奄
奄一息了，根本养不活。”17日，家住岔路口
的黄先生最近网购绿植也遭遇了烦心事。
他告诉记者，由于购买的新家刚刚装修完，
他想要点缀一下，就在网上购买了500多元
的绿植，结果收到时却遇到了问题，他和店

家就赔偿退款问题始终无法达成一致。
除了谭女士、黄先生，家住长安大道的

邹女士也遇到了同样的烦恼。“之前买的花
苗最近终于开花了，当时卖家宣传能开出12
种颜色的花苗，开花的颜色只有四五种，差
距太大了。”邹女士说，自己是4月网购的花
苗，因为早已过了申诉时间，商品已经自动
收货，邹女士只能不了了之。

绿植娇弱易受损

网购过程对绿植花卉有没有损伤？市
园林局园艺专家告诉记者，这个答案显然是
肯定的：

第一、不管多么有良心的商家，为了节
约成品，在给商品绿植花卉包装时，都会尽
量缩小包装的尺寸来减少运输成本。由于
尺寸限制，不管多么小心，多多少少都会伤
到部分绿植花卉的枝叶。

第二、绿植花卉是活物，是有生命的，它
也需要呼吸。商家为了在运输的过程中避
免花卉受到二次伤害，会尽量把花卉包裹得
严实一些，这样就会导致另一个问题，就是
花卉的呼吸问题。在密封环境下，植物肯定
是不能正常生存的，它会开启自我保护机
制，肯定会对本体造成一定的损伤。

第三、绿植花卉包装在运输过程中，工
作人员工作量巨大，不可能对每一件商品做
到“轻拿轻放”。花卉在严实的包装内会不
停地受到各种撞击，在不停地撞击下，花卉
就会受到伤害。

第四、花卉基本安全邮寄到家，这也相
当于绿植花卉搬了一次新家。对它来说，也
需要有一个适应的过程。

做足功课挽损失

如何在网上买到称心如意的绿植呢？
对此，市消费者协会相关负责人说，与

其他商品收货就能看见品质的好坏不同，植
物和花卉生长周期长，等买家的花卉成活并
开花，少则几个月多则一两年。后续发现货
不对版等问题，要维权已经比较难，许多买
家就只好不了了之。

“条件允许的情况下，购买绿植花卉尽
量还是在本地花市购买。而网购绿植花卉
应优先考虑发货地为同城或者较近城市的
商家，以免运输途中植物缺水，影响品质和
成活率。”该负责人说。

此外，他还提醒，网友在网购之前应该
做足“功课”，不能太相信店家提供的图片，
购买前要了解清楚品种的外貌特征和生长
习性，并与卖家确认好植物的尺寸，留下聊
天记录。

此外，网友应该选择口碑、评价比较好
的店铺购买，且要仔细看卖家对产品的详细
介绍及实图，一旦收到植物发现有问题时，
及时联系卖家进行处理，以免造成损失。

网购绿植花卉靠谱吗？
咸宁日报全媒体记者 王恬
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开发商未按规划修路
网民报料：
咸宁温泉马柏大道中亨尊品一期开发商

没按规划图纸修路，请相关部门督促开发商尽
快修好路，让业主们早日走上一条便捷的安全
之路。

记者调查：
记者就此问题联系了市自然资源和规划

局，该局相关负责人回复称，“枫林绿洲”项目
由咸宁市宁泰房地产开发有限公司开发建设，
2008年2月签订土地成交确认书，2008年9月
12日进行了专家评审，2010年3月26日至4
月9日该方案进行了现场及网络公示，2010年
8月市政府审定了该方案。该项目分三次在该
局办理了《建设工程规划许可证》，分别为2011
年一期（临马柏路一线地块）、2017年二期、
2019年三期，而且一期（临马柏路一线地块）在
2015年在该局办理了竣工核实证明。二期、三
期目前正在建设当中。关于道路问题，因该项
目整体建设未完成，为了解决小区道路硬化问
题，该局正在积极与开发单位协调沟通。在后
期建设中优先对道路硬化进行完善。关于道
路何时能修直修通问题请向该项目建设施工
单位咨询。另经查阅相关审批资料，该小区共
规划停车位660个。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

贺胜路横沟段何时通车
网民报料：
贺胜路横沟段从17年反反复复修到现在，

给附近居民出行带来很大不便，请问到底何时
才能修好？何时才能通车？

记者调查：
咸安区交通运输局工作人员回复称，经实

地调查，网民陈先生反映的问题基本属实。
自2017年8月初开始，该段公路因修建地

下综合管廊工程被占用、挖掘达二年多之久，
施工造成公路大面积破损，严重影响通行安
全。为此，在地下综合管廊建设至竣工期间，
咸安区交通运输局路政大队多次督促管廊项
目公司对破损公路进行修复，但该公司一直未
按原技术标准修复，从而导致该路修到现在、
反反复复，给附近居民出行带来不便。

目前，地下综合管廊工程已竣工，公路修
复施工已交由咸宁市高新区负责。市高新区
人员也明确今年12月底修好通车。下一步，该
局路政大队将继续跟踪，督促该路段按期按标
准修复通车。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）

准生证如何办理
网民报料：
我是东莞务工人员，户籍地址是湖北省

赤壁市，现在要办二胎准生证了,但不清楚要
在哪个部门办理，可否网上办理，需要什么
资料呢?希望相关部门能帮忙解决问题,感
谢。

记者调查：
11日，赤壁市官塘驿镇政府工作人员回

复, 二胎准生证在该镇计生部门办理，也可以
在网上办理。需提供身份证、户口本、结婚证、
家庭合影照（三人一起，红底），委托当地村计
生专干或当地亲属带资料到镇计生窗口办
理。该镇工作人员已于近日电话联系当事人，
向其进行了政策解答，市民表示理解。

同时,工作人员提醒广大市民,申请准生
证的时候，除需要提供户口簿外，还需要夫妻
双方户籍所在地获取相关材料，如果配偶中的
任意一方因工作变动，无法得到工作单位的申
请审核证明，开具户籍证明可能需要多一些流
程，所以为了减少不必要的麻烦，可提前将家
人的户口都转到一起。

（咸宁日报全媒体记者 陈希子）

用水问题何时了
网民报料：
燕厦乡马桥村水源在下雨天非常浑浊，

无法使用；村里蓄水池容量太小，不够各组使
用；今年7组与10 组之间修桥时，工作人员将
引水管切断了，导致10组无法正常用水，工作
人员告知等桥修好后帮助恢复接水管，但修
桥工程搁置两三个月了，什么时候才能正常
用水。

记者调查：
燕厦乡政府回复，由于地理位置特殊，马

桥村附近没有诸如大型河流、湖泊、水库等水
量充沛的优质水源地，现三处取水口均设在村
里山沟的自然溪流之中，大多数时间里水质干
净澄澈，属于优质山泉水。遇大雨时确实会出
现水体昏黄的情况，需要静置一会儿再行使
用，建议村民家里砌个储水池或备上几个水
桶，方便做饭烧茶时急用。

针对村里自来水厂蓄水池容量小的问题，
已督促马桥村尽快开展可行性方案研究，待后
续村两委换届完成后由新一届村干部提交方
案报告予以解决。针对修桥时不慎切断水管，
现已成功接好。

（咸宁日报全媒体记者 宋文虎）


